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BM Flagra Poluição em recurso Hídrico 
A Brigada Militar, 
através do 3º Batalhão 
Ambiental (BABM) de 
Passo Fundo, flagrou, 
nesta quarta-feira, 
21/08, poluição em re-
curso hídrico, no inte-
rior do município de 
Nicolau Vergueiro.
Após receber uma 
denúncia anônima, ref-
erente ao lançamento 
de dejetos bovinos no 
rio Povinho, a equipe 
do 3º BABM deslocou 
até a localidade de 
Sanga Funda. No lo-
cal, foi identificado um 
empreendimento po-
tencialmente poluidor, 
que atua na criação 
de gado leiteiro. O re-
sponsável pela leitaria 
estava no local e acom-

panhou a inspeção da 
equipe.
Durante a fiscalização, 
os policiais militares 
constataram que o em-
preendimento atuava 
em desacordo com a 
Licença de Operação 
(LO). A esterqueira, lo-
cal de armazenamento 
dos dejetos dos ani-
mais, estava com ca-
pacidade maior que a 
autorizada na licença. 
Ainda, o reservatório 
deste local estava rom-
pido, com visíveis sinais 
de ampliação com uso 
de maquinário. 
Devido ao declive do 
terreno, todos os de-
jetos, que ali estavam 
acumulados, escoaram 
por cerca de 300 met-

Conselheiras tutelares de Santo Antônio do Planalto 
participam do 13º CONGRESUL em Foz do Iguaçu

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

 Aconteceu nos dias 
12,13,14 e 15 na cidade 
de Foz do Iguaçu o 13° 
CONGRESUL
Paraná/ Santa Catarina/
Rio Grande do Sul
Com o tema:
“Os 34 anos do Estatuto 
da Criança e do Ado-
lescente os novos de-
safios para a família l, 
a sociedade e estado, 
e a reconstrução do 
Rio Grande do Sul”um 
dos maiores eventos 
de formação continu-
ada e capacitação para 
conselheiros tutelares e 
pessoas da rede de pro-
teção do Brasil.
A programação  que 
teve duraçaõ  de qua-
tro dias  onde foram 
proporcionados aos 
participantes  conteú-
do, palestras riquíssi-
mas, assuntos impor-
tantes, reflexões, troca 
de experiências e con-
hecimentos.
 Santo Antônio do Pla-
nalto tiveram suas rep-

resentantes as Consel-
heiras tutelares de Santo 
Antônio do Planalto, 
Marinês Nascimento e 
Darleia Soletti trazendo 
para nosso município 
novas idéias e ensina-
mentos para que as cri-
anças e adolescentes 
continuem sendo prote-
gidos e respeitados.
O Congresul proporcionou 
um ambiente enriquece-
dor para a troca de ex-
periências e a construção 
de redes de 
colaboração 
entre os con-
selheiros que 
ali participar-
am. As diver-
sas palestras 
ministradas 
no Congresso 
p e r m i t i ra m 
aos consel-
heiros tute-
lares de difer-
entes regiões 
do sul do Bra-
sil, compartil-
har desafios, 

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

ros em meio a vege-
tação nativa, até atingir 
o alagado da Barragem 
de Ernestina e próximo 
ao Rio Povinho. Tam-
bém, conforme análise 
da LO, havia excedente 
de bovinos no local des-
tinado ao confinamento 
dos animais.

Diante dos crimes ambi-
entais, o proprietário foi 
autuado, sendo confec-
cionado um Boletim de 
Ocorrência Policial.
Texto: Comunicação So-
cial 3º BABM
Foto: 3°BABM | Passo 
Fundo

Fonte e foto: Tua Rádio Cristal

soluções e estratégias para 
melhorar a eficácia no at-
endimento e proteção de 
crianças e adolescentes.
Para o público presente, os 
temas abordados, como 
Saúde Mental e os direitos 
trabalhistas dos conselhei-
ros tutelares, são expres-
sivamente significativos, 
pois refletem a necessi-
dade de um olhar atento 
para as condições de tra-
balho e o bem-estar dos 
profissionais, além da im-

portância de uma abord-
agem integrada e multi-
disciplinar na proteção das 
crianças e adolescentes.
A estruturação da Rede de 
Atendimento e os desa-
fios da educação até 2030 
foram discutidos com ên-
fase na necessidade de co-
laboração entre os diver-
sos setores da sociedade, 
para criar um ambiente 
mais seguro e propício ao 
desenvolvimento das cri-
anças e adolescentes.
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Em ano de grande expectativa, dupla 
Gre-Nal naufraga com eliminações
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GERALGERAL
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Da prospecção de títulos 
a eliminações precoces e 
um desempenho pífio no 
Campeonato Brasileiro. 
Após a eliminação do Grê-
mio, na noite de ontem, 
para o Fluminense, na 
Copa Libertadores, a du-
pla Gre-Nal compartilha 
junto o mau momento 
vivido no futebol.
Ainda com um turno in-
teiro pela frente, Grêmio e 
Inter agora lutam para se 
afastar de vez da zona de 
rebaixamento. A perspec-
tiva de uma vaga na Lib-
ertadores não está clara e 
depende da melhora do 
desempenho de ambos 
no Brasileirão.
 Do céu ao inferno. Inves-
timentos, renovação com 
o treinador e grandes no-
mes para reforçar a equi-
pe. Se em 2023, com um 
time bem mais modesto, 
o Colorado bateu na trave 
na Copa Libertadores, em 
2024 a esperança do clube 
era liquidar com a seca de 
títulos, ainda mais depois 
da chegada de reforços 
importantes, como Borré, 
Thiago Maia e Fernando. 
A realidade, porém, foi 
outra.
Os investimentos em con-
tratações em 2024, que 
superaram os 15 milhões 
de euros (cerca de R$ 80 
milhões). A manutenção 
de jogadores como Roch-
et, Valencia, Alan Patrick e 

Aránguiz dava a entender 
que seria um grande ano 
no Beira-Rio. Em março 
veio o primeiro baque, 
após a eliminação do time 
na semifinal do Gauchão 
para o Juventude nos pên-
altis.
Jogadores do Inter 
lamentam eliminação do 
Gauchão para o Ju, nos 
pênaltis Jogadores do In-
ter lamentam eliminação 
do Gauchão para o Ju, 
nos pênaltis O regional 
era uma prioridade, que 
não foi cumprida. Ainda 
assim, O presidente Ales-
sandro Barcellos bancou a 
continuidade de Eduardo 
Coudet, apostando na 
melhora da equipe para 
Copa Sul-Americana, Copa 
do Brasil e Campeonato 
Brasileiro.
Nem Inter, nem Grêmio 
contavam com a enchente, 
que devastou o Rio Grande 
do Sul durante o mês de 
maio. O fenômeno que ti-
rou milhares de casa e ala-
gou Porto Alegre atingiu a 
dupla Gre-Nal, obrigando 
os times a criar uma rotina 
longe dos seus domínios e 
com um calendário aper-
tado.

Após ficar 30 dias parado, 
o Inter voltou a campo. 
Diante do Belgrano, pela 
Sul-Americana, a derrota 
por 2 a 1 na Arena Barueri 
iniciou uma crise sem fim .

ESPORTEESPORTE Fonte CP Esportes

Expoagas 2024 reúne grandes nomes e gera 
milhões em negócios
A Expoagas, a maior feira 
do setor supermercadista 
do Cone Sul, segue em sua 
edição de 2024, atraindo 
milhares de visitantes ao 
Pavilhão de Exposições do 
Centro de Eventos FIERGS, 
em Porto Alegre. Com uma 
estrutura robusta, o evento 
se consolida como uma das 
principais plataformas para 
o fechamento de negócios, 
qualificação profissional 
e networking no setor. Na 
edição anterior, a feira mov-
imentou impressionantes 
R$ 652 milhões em negó-
cios, números que a organi-
zação espera superar neste 
ano.
A Expoagas não apenas 
conecta fornecedores e su-
permercadistas, mas tam-
bém oferece um espaço para 
debates e palestras, focando 
na capacitação de profissio-
nais de diferentes áreas do 
varejo. Desde setores téc-
nicos até iniciativas volta-
das para mulheres e jovens 
do setor, a feira busca con-
tribuir para a evolução do 
mercado supermercadista.
Nesta quarta-feira (21), a 
Expoagas 2024 continuou 
suas atividades com uma 
programação rica em con-
teúdo. Pela manhã, a jor-

nalista Maju Coutinho foi 
a primeira a subir ao palco 
da Arena do Conhecimen-
to. Em sua palestra, Maju 
compartilhou sua trajetória 
na comunicação, discutindo 
desde os desafios enfrenta-
dos até a conquista de uma 
posição de destaque em 
um dos principais telejor-
nais do país. Sua presença 
foi marcada por momentos 
emocionantes, com parte 
da plateia expressando seu 
carinho e reconhecendo a 
importância de sua repre-
sentatividade na mídia.
O ex-piloto de Fórmula  
Rubens Barrichello era 
aguardado para apresentar a 
palestra “Oportunidade de 
Fazer Melhor”. Barrichello, 
porém, precisou cancelar a 
sua participação no evento.
Além das palestras, a feira 
oferece oportunidades im-

perdíveis para os visitantes. 
Fornecedores presentes na 
Expoagas disponibilizam 
produtos a preços pro-
mocionais, estimulando 
negociações e a criação de 
novas parcerias. Para in-
centivar ainda mais a con-
cretização de negócios 
durante o evento, a AGAS 
realizará o sorteio de um 
automóvel zero quilômetro 
entre as empresas que efetu-
arem compras a partir de R$ 
1.000,00.
A Expoagas 2024 seguiui até 
o dia 22 de agosto, com ex-
pectativa de receber mais de 
60 mil visitantes e aumen-
tar ainda mais o volume de 
negócios gerados. A próxi-
ma edição já tem data mar-
cada: ocorrerá entre os dias 
20 e 22 de agosto de 2024, 
no mesmo local.

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

NFG GANHADORES DE JULHO DE 2024
Sorteio realizado no dia 
01/08/2024 no âmbito mu-
nicipal, juntamente com 
os Prêmios Estaduais, cabe 
aqui lembrar que os sor-
teios são realizados pela 
Secretaria Estadual da Fa-

zenda, onde os ganhadores 
foram as seguintes:
1° Rodrigo Reinehr (250,00)
2° Juliano Almeida Pereira 
(150,00)
4° Alan Samuel Luersen 
(100,00)

Para participar basta se ca-
dastrar no programa e ao 
comprar exigir que seu CPF 
seja colocado na nota fiscal 
eletrônica, depois você já 
concorre automaticamente 
em todos os sorteios.

 Foto: Ricardo Duarte
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IRAALARMES
OSNSILO
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CORPORAÇÕES

A esponja,
por sua
textura

O bem
oferecido

em
hipoteca

Área de
criação de 

ovelhas

(?) Prado,
poetisa de
"A Faca no

Peito"
(?) de guer-
ra: forma 

reservistas
do Exército

Pouco
severas

Fármaco 
antitérmi-
co (sigla)

Mira, 
em inglês

Celebrado
pintor do
barroco

brasileiro

(?) divina:
destruiu
Sodoma
(Bíblia)

Atividade
em que

brilhou Rui
Barbosa

Fruta
vermelha

anti-
oxidante

Substância
que reveste
o interior 

de conchas
Aquela que
"não bate
bem da
bola"

Punir com
o exílio

Conterrâ-
nea de
Alceu

Valença

Finaliza-
ção espe-
tacular de

lutas
Fabulista

de "A
Cigarra e 
a Formiga"

Indicado
(para

exercer
um cargo)

Filme de
Kurosawa

(1985)

Deus grego
associado
ao Cupido
romano

Desprovi-
da de or-
namentos
(a sala)

Tecnologia
da Infor-
mação
(sigla)

Acará-bandeira, limpa-
vidros e barrigudinho

Capital da
Bulgária

Afeto
profundo

Sinais de
perigo

Pecado,
em inglês

Veículo 
aéreo não
tripulado 
Arruinada

Memória
de micros
(?) de ofí-
cio, uniões
de traba-
lhadores
na Idade
Média

Desde (?):
doravante
Sufixo de
"bolada"

Resmunga
Habitat das

sereias
(Folcl.)

Roga;
solicita
Página
(abrev.)

Maior
montanha
da Turquia

Ente

(?) Gore,
político

O setor da empresa
encarregado da
entrega de um produto em

estabelecimentos comerciais

Data da posse pre-
sidencial no Brasil,

a partir
de 1988

Sensor de
(?): dispo-
sitivo que
auxilia na
hora de
estacio-

nar o carro

3/aim — sin. 4/tiro. 5/drone — sófia. 12/mestre ataíde.

Mirco Schultz  08/08

Vanuza Dorr  22/08

Jenifer França 24/08
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

         1 ANO 
Caros leitores,

Hoje, ao completar um 
ano como colunista no 
jornal O Mensageiro, sinto 
uma imensa gratidão por 
cada um de vocês. A confi-
ança que depositaram em 
mim ao reservar um mo-
mento do seu dia para ler 
minhas palavras é algo que 
valorizo profundamente.

Neste período, tive a opor-
tunidade de compartilhar 
ideias, reflexões e históri-
as, e foi uma jornada grati-
ficante, que só foi possível 
graças ao suporte e ao 
carinho que recebi de to-

dos.
Quero aproveitar este mo-
mento para incentivar 
cada um de vocês a nunca 
deixarem de sonhar. A re-
alização de nossos sonhos 
às vezes pode parecer dis-
tante, mas é a persistência 

e a coragem
que nos impulsionam a 
alcançá-los. Lembrem-
se sempre: cada peque-
no passo conta, e o mais 
importante é seguir em 
frente, acreditando em si 

mesmos.
Agradeço imensamente 
pela companhia ao longo 
deste ano e espero con-
tinuar essa caminhada 
juntos, sempre buscando 
trazer incentivo, reflexão e 

inspiração para vocês.
Com carinho,

Jenni

MARIASMARIAS
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Maria Gabi ganha prêmio na 
categoria Atriz
A jovem passo-fundense 
Maria Gabriela Sebben 
Salvi foi reconhecida pela 
Smart
Pesquisas e Publicidade 
na categoria Atriz. Essa 
é uma instituição que 
premia empresas e
profissionais em todo 
território nacional.
“Ficamos muito felizes 
quando recebemos a 
notícia de que ganhei 
mais esse prêmio, que já
fiz questão de deixar na 
cabeceira da cama para 
que eu possa olhar todos 
os dias e saber
que o esforço vale a pena”, 
afirmou Maria Gabi.
Nas redes sociais, a Smart 

INTERNET E REDES SOCIAISINTERNET E REDES SOCIAIS

Olimpíada Digital Senac: como 
participar de jogo que sorteará 
computador Olimpíada Digital 
Senac: como participar de jogo 

A Olimpíada Digital Senac 
é uma competição on-
line e interativa sobre 
tecnologia promovida 
pelo Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial 
que irá premiar um partic-
ipante com um computa-
dor gamer. A proposta do 
jogo é que o jogador con-
suma todos os conteúdos 
da plataforma, acumulan-
do pontos e medalhas que 
irão elevar as chances de 
ganhar o prêmio. As jorna-
das estão abertas ao públi-
co e devem ser completa-
das até o dia 30 de agosto. 
Os resultados serão divul-
gados a partir do dia 4 de 
setembro na página ofi-
cial da competição e as in-
struções serão comunica-
das através do WhatsApp. 
Veja, a seguir, mais infor-
mações sobre a Olimpíada 
Digital Senac e como par-
ticipar do jogo.
A proposta da Olimpíada 
Digital Senac é que o par-
ticipante explore seus 
conhecimentos e também 
aprenda mais sobre o uni-
verso da tecnologia intera-
tivamente através da gam-
ificação. São 17 jornadas, 
cada uma abordando um 

tema diferente como In-
teligência Artificial, Reali-
dade Virtual e Metaverso, 
Análise de Dados, e In-
ternet das Coisas (IoT). 
Dentro de cada jornada, 
haverá perguntas que 
devem ser respondidas 
corretamente, além de 
informações interes-
santes sobre cada um 
desses temas.
Ao final de cada jornada, 
o participante acumula 
pontos que poderão au-
mentar as chances de 
participar do sorteio final. 
O ideal é que o usuário 
que deseje participar do 
sorteio se inscreva me-
diante uma escola ou in-
stituição social, visto que 
esta é uma competição 
em equipe. A escola 
ou instituição que tiver 
mais pontos fará parte 
do sorteio e um dos seus 
participantes ganhará o 
computador gamer.
Olimpíada Digital Senac: 
como participar?
Passo 1. Acesse o site da 
Olimpíada Digital Senac 
(https : / /o l impiadad-
igitalsenac.com.br/) e 
clique em “Jogar agora”;

afirma que seu compro-
misso é “aproximar cada 
vez mais o
profissional de seus cli-
entes, gerando recon-
hecimento de marca e 
serviço”. A empresa irá
publicar em seus canais 
no Facebook e Instagram, 
todos os meses, conteú-
dos produzidos
pela Maria Gabi.
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Um Novo Conceito em Serviços Automotivos 
na Região
Tio Hugo ganhou um novo 
ponto de referência para quem 
busca qualidade e eficiência 
em serviços automotivos. Foi 
inaugurada oficialmente a 
JC Reparações Automotivas, 
uma empresa que chega ao 
mercado com uma proposta 
diferenciada, oferecendo uma 
ampla gama de serviços para 
atender as necessidades dos 
motoristas, seja em momentos 
de emergência ou para a ma-
nutenção regular dos veículos. 
 Serviços de Auto So-
corro 24 Horas e Re-
cuperação de Veículos 
Entre os principais serviços 
oferecidos pela JC Reparações 
Automotivas está o Auto So-
corro 24 Horas, um diferen-
cial que garante assistência 
imediata a qualquer hora do 
dia ou da noite. Além disso, 
a empresa se destaca pela 
Recuperação de Veículos, 
oferecendo soluções rápi-
das e eficazes para consertar 
carros que sofreram avarias. 
 Especialização em 
Mecânica Geral, Sus-
pensão, Motor e Injeção 
A JC Reparações Automoti-
vas também é especialista em 
Mecânica Geral, abrangendo 
desde reparos em Suspensão 
e Motor até manutenção e 
ajustes no sistema de Injeção 
Eletrônica. A empresa conta 
com uma equipe de profissio-
nais altamente qualificados, 
que utilizam equipamentos 
modernos para garantir que 
o serviço seja realizado com o 
mais alto padrão de qualidade. 
 
Chapeação e Pintu-
ra de Excelência 
Outro destaque é o serviço de 
Chapeação e Pintura, onde a 
JC Reparações Automotivas 

promete devolver ao cliente 
um veículo com acabamen-
to impecável, como se fosse 
novo. A empresa investiu em 
tecnologias avançadas para 
garantir que cada detalhe 
seja tratado com o cuidado 
e a precisão necessários. 
 Parceria Estratégica com Seg-
uradoras e também com  a Tri-
auto Associação de Benefícios 
Para oferecer ainda mais 
conveniência aos clientes, a 
JC Reparações Automotivas 
firmou parcerias estratégicas 
com diversas seguradoras, fa-
cilitando processos de reparo 
e garantindo agilidade no at-
endimento. Além disso, a em-
presa tem uma parceria com a 
Triauto Associação de Benefí-
cios, ampliando as possibili-
dades de atendimento e supor-
te aos associados, oferecendo 
pacotes e condições especiais. 
Compromisso com Quali-
dade e Satisfação do Cliente 

Durante a cerimônia de in-
auguração, os proprietários 
da JC Reparações Automoti-
vas destacou o compromisso 
da empresa em oferecer um 
serviço de excelência, com 
foco total na satisfação do 
cliente. “Estamos aqui para 
garantir que cada cliente que 
nos procure saia satisfeito, 
com a certeza de que seu 
veículo está em boas mãos. 
Nossa missão é ser a solução 
completa para qualquer prob-
lema automotivo”, afirmou. 
A JC Reparações Automo-
tivas já está em pleno fun-
cionamento e convida todos 
a conhecerem suas instalações 
e experimentarem seus 
serviços. Com uma estrutura 
moderna e uma equipe dedi-
cada, a empresa promete se 
tornar um nome de refer-
ência na região para todos 
que buscam serviços auto-
motivos de alta qualidade. 

TIO HUGOTIO HUGO

Dia do Patrimônio foi realiza-
do na escola estadual Joaquim 
Gonçalves Ledo
Visando colocar em 
prática as atividades do 
Comitê da Agricultura 
na escola, os assessores 
com o apoio do supervi-
sor chefe Jackson Adair 
Gonçalves, estiveram 
participando do Dia 
do Patrimônio da Sec-
retaria da Cultura do 
RS, com a atividade de 
valorização e embeleza-
mento do educandário 
através de plantações 
de mudas de flores. 
Isso segundo o chefe 
do Comitê, professor 
Jackson, “ visa incenti-
var ações saudáveis aos 

estudantes, pensando 
nas próximas gerações 
e também no ambiente. 
Parabéns aos es-
tudantes/ assessores 
do Comitê: Ilda, Mari-
ana, Luan Dasilvalor-
ena, Jackson Perei-
ra, Edson Morais.  
Para Semana da Pá-
tria novas ações es-
tão sendo pensadas. 
A atividade realizou-se 
no dia 16/08 e consta na 
programação estadual 
da Secretaria da Cultu-
ra RS, representando 
assim, também o mu-
nicípio mormacense.
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EXPOINTER 2024EXPOINTER 2024

Em preparativos finais para a Expointer, Pa-
vilhão da Agricultura Familiar contará com 
413 empreendimentos
Por Ascom SDR
O Pavilhão da Agricultura 
Familiar (PAF), no Parque 
Estadual de Exposições 
Assis Brasil, em Esteio, 
passa pelos preparativos 
finais para a 47ª Expoint-
er, que começará no 
sábado (24/8). Em 2024, 
serão 413 empreendi-
mentos ocupando o pa-
vilhão. Na comparação 
com o ano passado, que 
teve 372 presentes, serão 
41 expositores a mais.

O número de em-
preendimentos lidera-
dos por mulheres tam-
bém cresceu. Em 2024, 
serão 217, superando os 
148 do ano passado. Es-
tarão presentes, ainda, 
126 jovens na liderança 
de empresas; em 2023, 
foram 87. O espaço tam-
bém contará com 69 es-
treantes.

O novo secretário de 

Desenvolvimento Rural, 
Vilson Covatti, acompan-
hou, nesta quarta-feira 
(21/8), a fase final de 
montagem do 26º PAF 
na Expointer. Durante a 
visita, Covatti conversou 
com os integrantes das 
entidades que compõe a 
comissão organizadora.

O secretário exaltou a 
qualidade do que é pro-
duzido pelos agricul-
tores familiares. “Aqui 
encontramos os grandes 
produtores das peque-
nas propriedades e 
podemos verificar como 
a política pública con-
tribui na produção rural 
gaúcha”, frisou o titular 
da Secretaria de Desen-
volvimento Rural (SDR).

O espaço da agricultura 
familiar é reconhecido 
pela grande variedade 
de embutidos, defuma-
dos, queijos e laticínios 

diversos, pães, cucas, 
biscoitos, doces, geleias, 
mel, pescados, derivados 
da cana-de-açúcar, farin-
has, vinhos, espumantes, 
cachaças, sucos, temper-
os, frutas desidratadas, 
ovos, licores, erva-mate, 
grãos e cervejas artesa-
nais.

No artesanato, estarão 
produtos elaborados 
com matérias-primas 
encontradas nas pro-
priedades rurais, como 
lã, fibras vegetais, couro, 
madeira, porongos e ar-
tigos de cutelaria ligados 
à tradição gaúcha.

O Pavilhão da Agricultu-
ra Familiar estará aberto 
ao público a partir de 
sábado (24/8), das 8h às 
20h. A feira prossegue 
até o domingo, 1º de se-
tembro.

Banda Marcial de Victor Graeff  Partici-
pa de  Encontro de Bandas e Fanfarras 
em Soledade
No último domingo, Sole-
dade se transformou no pal-
co de um grande espetáculo 
musical com a realização 
do Encontro de Bandas e 
Fanfarras. O evento, que 
reuniu diversas corporações 
musicais da região, foi mar-
cado por apresentações vi-
brantes que encantaram o 
público presente na cidade. 
Destaque para a Banda 
Marcial de Victor Graeff 
Entre as várias apresen-
tações, um dos momentos 
mais aguardados foi a per-
formance da Banda Marcial 
de Victor Graeff. Com um 
repertório cuidadosamente 
selecionado e coreografias 
que combinaram precisão 
e criatividade, a banda 
mostrou toda a sua com-
petência, arrancando aplau-
sos calorosos do público. 
A Banda Marcial de Vic-
tor Graeff, reconhecida por 
sua tradição e excelência, 
trouxe para o evento a ener-
gia e o talento dos seus in-
tegrantes, que têm se desta-
cado em eventos regionais 
e estaduais. A participação 
no encontro em Soledade 

foi mais uma oportunidade 
para reafirmar a importân-
cia das bandas marciais na 
cultura local e regional. 
 
Um Evento de In-
tegração e Cultura 
O Encontro de Bandas e 
Fanfarras em Soledade foi 
mais do que um simples 
evento musical; foi um 
momento de integração e 
valorização da cultura. As 
bandas e fanfarras partici-
pantes, vindas de diferentes 
cidades, proporcionaram 
ao público um espetáculo 
de diversidade musical, 
demonstrando a importân-
cia dessas corporações para 
a formação cultural dos 
jovens e para a preservação 
das tradições musicais. 
 Além das apresentações, 
o evento também foi uma 
oportunidade para a tro-
ca de experiências entre 
os músicos, que puderam 
compartilhar técnicas, rep-
ertórios e histórias, forta-
lecendo os laços entre as 
corporações musicais da 
região.

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF
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SOS AGROSOS AGRO

Produtores Rurais de Ibirapuitã e 
Nicolau Vergueiro se Mobilizam 
por Recursos após Enchentes

Na manhã desta sexta-
feira, 16 de agosto, mais 
de cem produtores rurais 
de Ibirapuitã e Nicolau 
Vergueiro se reuniram 
em um manifesto pací-
fico, organizado pelo Sin-
dicato dos Trabalhadores 
Rurais de Ibirapuitã, em 
busca de apoio e recur-
sos para o setor agrícola, 
severamente impactado 
pelas recentes enchentes. 
Os agricultores, em um 
ato ordeiro e simbólico, 
percorreram as principais 
ruas da cidade até a Praça 
Central, onde se concent-
raram para chamar a aten-
ção das autoridades sobre 
a urgência de medidas que 
auxiliem na recuperação 
das áreas devastadas e na 

melhoria das condições 
de trabalho no campo. 
O movimento, denomi-
nado SOS AGRO RS, 
visa destacar as dificul-
dades enfrentadas pe-
los produtores rurais 
e pressionar por ações 
concretas que garan-
tam a sobrevivência e 
a sustentabilidade do 
setor agrícola na região. 
A manifestação foi mar-
cada pela organização e 
pelo compromisso dos 
agricultores em lutar por 
condições dignas de tra-
balho e apoio financeiro 
para superar os desa-
fios impostos pelas en-
chentes.

No último final de sema-
na, a Paróquia Nossa Sen-
hora Aparecida foi palco 
de um evento que reuniu 
diversas famílias e mem-
bros da comunidade para 
discutir e refletir sobre os 
valores fundamentais da 
convivência familiar. O 
Congresso da Família, or-
ganizado pela paróquia, 
teve como tema central: 
“Família, Lugar de Diálo-
go, Afeto e Cuidado”. 
 Assessoria Espiritual 
com Pe. Edson Pereira 
O congresso contou com 
a assessoria espiritual do 
Pe. Edson Pereira, reitor 
do Seminário Providen-
cial Propedêutico, que 
conduziu as atividades 
e reflexões ao longo do 
encontro. Acompan-
hando o padre, estavam 
os seminaristas do curso 
Propedêutico, que con-
tribuíram com suas per-
spectivas e ajudaram na 
organização do evento. 
Pe. Edson Pereira abor-
dou a importância de 
cultivar o diálogo dentro 
das famílias, ressaltando 
como a comunicação ab-
erta e sincera pode forta-
lecer os laços familiares e 
promover um ambiente 
de compreensão e respei-
to. Ele também destacou 
o papel do afeto e do cui-
dado mútuo como pilares 
para uma convivência 
harmoniosa e saudável. 
 Participação e Gratidão 
O congresso foi marcado 
pela presença ativa das 

famílias e catequizandos 
da paróquia, que partic-
iparam das dinâmicas, 
palestras e momentos de 
oração, enriquecendo o 
encontro com suas ex-
periências e vivências. As 
lideranças comunitárias 
também desempenharam 
um papel crucial na or-
ganização e realização do 
evento, garantindo que 
tudo ocorresse de manei-
ra acolhedora e fraterna. 
 
Ao final do congresso, a 
organização expressou 
sua gratidão a todos os 
presentes, reconhecendo 
o esforço e o empenho 
das famílias, catequi-
zandos e lideranças da 
comunidade. O encon-

IBIRAPUITÃIBIRAPUITÃ

Paróquia Nossa Senhora Aparecida Realiza Congresso 
da Família com Tema de Diálogo, Afeto e Cuidado

tro foi um momento de 
renovação espiritual e de 
fortalecimento dos laços 
comunitários, reafirman-
do a Paróquia Nossa Sen-
hora Aparecida como um 
espaço de acolhimento 
e formação para todos. 
 O sucesso do Congresso 
da Família reforça a im-
portância de continuar 
promovendo encontros e 
eventos que valorizem e 
fortaleçam a vida famil-
iar, com base nos princí-
pios cristãos de amor, res-
peito e cuidado mútuo. A 
paróquia já está planejan-
do novas atividades para 
dar continuidade a esse 
importante trabalho de 
evangelização e apoio às 
famílias da comunidade.
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Espaço Cultural 

VEGETIUS E A ORGANIZAÇÃO DA LEGIÃO ROMANA

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

Publius Vegetius Renatus foi um teórico militar ro-
mano mais conhecido por sua obra chamada “De re 
militari”, do século V d.C.
Esta obra é uma descrição de diferentes práticas 
militares romanas e ainda é considerada uma fonte 
importante sobre o exército romano, apesar de tam-
bém possuir várias falhas. Muitas partes do trabalho 
de Vegetius falam sobre as Legiões Romanas, e no 
segundo livro do “De re militari” ele discute a or-
ganização delas.
Vegetius afirma que está descrevendo a organização 
da “Legião antiga”, mas é evidente que sua versão 
dessa famosa unidade é profundamente falha.
Ele pode ter tido dificuldade em encontrar infor-
mações totalmente precisas a esse respeito, alegando 
que “se a descrição parecer obscura ou imperfeita, 
isso não deve ser atribuído a mim, mas à dificuldade 
do próprio assunto”. 
Dito isso, o que Vegetius diz sobre a organização da 
Legião Romana?
Ele sugere que uma Legião deveria ser organizada 
em dez Coortes, das quais a primeira teria os mel-
hores homens, escolhidos a dedo de famílias de 
certa posição e educação, enquanto carregavam a 
Águia da Legião. 
Ele afirma que a primeira Coorte deveria ter 1.105 
infantaria e 132 cavalaria, enquanto as outras nove 
consistiriam de 555 infantaria e 66 cavalaria, totali-
zando 6.100 infantaria e 726 cavalaria. 
Isso faria da Legião descrita por Vegetius a maior 
unidade militar romana da história, no entanto, 
nunca se fez uso de Legiões tão grandes.
Suas informações podem estar incorretas, mas tam-
bém é provável que essa descrição seja apenas a 
versão idealizada por Vegetius de como uma Legião 
deveria ser organizada, por exemplo, não há in-
dicação de que a primeira Coorte de uma Legião 
tivesse parâmetros de recrutamento tão rigorosos, e 
a arqueologia de fortalezas romanas sugere que ela 
não era maior do que as outras em todas as Legiões.
 Em conclusão, embora a descrição da Legião por 
Vegetius possa ter algumas informações úteis e 
mostre como os romanos podem ter tido diferentes 
pensamentos sobre como ela deveria ser organizada, 
infelizmente ela é, em geral, pouco confiável.

COTIDIANOCOTIDIANO

TV e fé: canais religiosos da parabólica digi-
tal são alternativa para idosos praticarem sua 
crença sem sair de casa

Nova antena tem mais de 
20 canais com programação 
religiosa; há opções para 
católicos, evangélicos e es-
píritas, além de programação 
ecumênica
Mais de 80% da população 
brasileira tem alguma cren-
ça. A participação em missas, 
cultos e rituais é uma parte 
importante da rotina daque-
les que escolhem viver a fé 
em meio às suas comuni-
dades religiosas. Mas, para 
muitos idosos ou pessoas 
com dificuldades de loco-
moção, essa rotina já não é 
mais possível. E é por meio 
da TV que eles continuam 
a exercer a sua fé, com pro-
gramação ainda mais ampli-
ada após a chegada da nova 
parabólica digital.
Esta é a realidade da pen-
sionista Julieta Teixeira de 
Andrade, de 82 anos, mo-
radora do Bairro Alto Vera 
Cruz, em Belo Horizonte. Por 
muito tempo, ela frequen-
tou a igreja católica, mas, 
com problemas de saúde, 
não consegue mais ser ativa 
como antes. E foi na TV que 
ela encontrou uma forma 
de continuar a alimentar 
sua  crença. A rotina começa 
cedo; às 5h, Julieta assiste à 
primeira missa da manhã e 
intercala entre canais para 
rezar o terço e ouvir palestras 

de todos os lugares do país 
durante o dia. Julieta reside 
com sua filha, Renata Teixeira 
de Souza, de 46 anos, esteti-
cista, que nem sempre con-
segue estar presente para a 
mãe, que precisa de cuida-
dos. 
“Acompanhar os canais re-
ligiosos dá a ela uma sen-
sação de ocupação, já que 
costumava ser muito ativa 
na igreja, frequentando mis-
sas e estando presente den-
tro da comunidade religiosa. 
Agora, ela se atém às missas 
por meio dos canais da nova 
parabólica digital e criou 
uma rotina para si com auxíl-
io da programação religiosa”, 
contou a filha.
Renata disse ter sido in-
formada sobre a disponi-
bilidade para a substituição 
da antena antiga pela nova 
parabólica digital por meio 
das redes sociais, e agendou 
a troca com a Siga Antenado 
pelo site da entidade. “Perder 
o sinal da TV afetaria muito a 
minha rotina, eu preciso de 
um ponto de escape para 
que possa trabalhar tranqui-
lamente. Tenho minha mãe 
dentro de casa, que precisa 
estar sempre assistida e a TV 
é a ‘companhia’ dela para es-
ses momentos em que não 
posso estar presente”.
Renata completa que, de-

pois da substituição da an-
tena, tudo mudou para mel-
hor. “Ficou uma maravilha! 
Os canais pegam super bem, 
com ótimo som e imagem, 
e tem até mais opções de 
canais. Para mim, era uma 
necessidade fazer essa troca 
e eu super recomendo para 
quem ainda não fez”, contou.
Sobre a Siga Antenado
A Siga Antenado é uma en-
tidade não governamental e 
sem fins lucrativos que está 
substituindo gratuitamente 
as parabólicas tradicionais 
por parabólicas digitais para 
famílias de baixa renda inscri-
tas em programas sociais do 
Governo Federal (CadÚnico). 
O objetivo é garantir que es-
sas famílias continuem ten-
do acesso aos canais de TV 
aberta com uma qualidade 
superior de imagem e som.
Como participar
Famílias interessadas em 
realizar a substituição da 
parabólica antiga pela nova 
parabólica digital devem en-
trar em contato com a Siga 
Antenado pelos canais de at-
endimento disponíveis: o site 
www.sigaantenado.com.br 
ou o telefone 0800 729 2404, 
que também recebe mensa-
gens via WhatsApp. Entre os 
pré-requisitos, é necessário 
ser beneficiário de algum 
programa social do Gov-
erno Federal e ter em casa 
uma parabólica tradicional 
instalada e funcionando. O 
beneficiário deve informar 
seu CPF ou NIS (Número de 
Identificação Social) e, então, 
marcar a data de sua prefer-
ência para que a instalação 
seja realizada.
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária  19.08.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formi-
ghieri, Antonio Carlos 
Ferreira, Ari Antonio 
Mello, Juliano Arend, 
Leonir de Souza Var-
gas, Raquel Goedel, 
Tiago José Dummel e 
Victor Penz. 

Grande Expediente:
 Sem orador.

Comunicações:
 Sem orador.

Ordem do dia: 
 Sem matéria.

Explicações Pes-
soais: 

 O Vereador An-
tonio Carlos Ferreira, 
da bancada do PDT, 
falou sobre o início 
da campanha eleito-
ral, esclarecendo que, 
em Ernestina, há ape-
nas um candidato a 
Prefeito Municipal, o 
ex-prefeito Nico, cujo 
candidato a vice-pre-
feito é o hoje vereador 
Leonir de Souza Var-
gas. Afirmou que es-
pera que a campanha 
eleitoral transcorra de 
forma tranquila, que 
o propósito seja o de-
bate de soluções pa-
ra as questões locais, 
com a divulgação dos 
feitos realizados e das 
propostas futuras. Dis-
se que essa legislatura 
trabalhou em conjun-
to com o Poder Execu-
tivo para a prestação 
do serviço público de 
qualidade. Desejou 
que o trabalho conjun-
to permaneça na pró-
xima administração, 
pois, quem ganha com 
isso é a população de 
Ernestina. Justificou o 
pedido de providên-

cias de sua autoria, no 
qual solicita a aquisi-
ção e colocação de re-
lógio de parede para a 
Unidade de Saúde. 

 O Vereador Tia-
go José Dummel, da 
bancada do PDT, con-
cordou com a fala 
do vereador Antonio 
Carlos Ferreira. Afir-
mou que os vereado-
res trabalharam para a 
comunidade, não para 
“lado político”. Refle-
tiu que todos os admi-
nistradores deveriam 
pensar no desenvolvi-
mento do Município, 
para o bem social da 
comunidade. 

 O Vereador Ju-
liano Arend, da ban-
cada do PSDB, con-
cordou com a fala dos 
Vereadores Ferreira e 
Tiago sobre a campa-
nha eleitoral. Pediu 
que fosse evitada a 
politicagem. Clamou 
para que os vereado-
res que sejam eleitos 
trabalhem unidos em 
prol do desenvolvi-
mento do Município. 
Refletiu que o muni-
cípio só não está mais 
desenvolvido porque 
políticos anteriores 
pensaram somente 
“no seu ego, no seu 
umbigo e no seu bol-
so”. Afirmou que uma 
política bem-feita be-
neficia a todos, uma 
boa e correta aplica-
ção de recursos gera 
desenvolvimento. Pe-
diu que a campanha 
seja “limpa”, que os 
candidatos apresen-
tem suas propostas 
durante a campanha 
eleitoral. Suplicou pa-
ra que não se “fale mal 
do companheiro, por-
que ninguém ganha 

nada falando mal dos 
outros”. 

 O Vereador 
Américo Luiz Formi-
ghieri, da bancada do 
PSDB, fez um escla-
recimento, enquanto 
presidente do PSDB, 
dizendo que, ao con-
trário do que está sen-
do falado, o PSDB foi 
favorável ao consenso. 
Concordou com a fa-
la dos vereadores que 
se pronunciaram an-
teriormente desejan-
do que os Vereadores 
eleitos continuassem 
trabalhando pelo de-
senvolvimento do Mu-
nicípio. Solicitou, ao 
Vereador Leonir, can-
didato a vice-prefeito, 
que aos secretários 
municipais fosse dada 
autonomia para traba-
lhar.           

 O Presidente, 
Vereador Cristian Bau-
mgratz, da bancada 
do PP, agradeceu a 
administração munici-
pal pelo belo trabalho 
que está sendo feito 
nas estradas na loca-
lidade de Três Lagoas. 
Mostrou-se preocupa-
do com uma demanda 
solicitada e, até o mo-
mento não atendida, a 
colocação de um pos-
te com iluminação pú-
blica, na Rua Ernesto 
Goedel, proximidades 
do Condomínio, local 
bastante escuro, sen-
do necessária a ilumi-
nação para melhoria 
da segurança de todos 
os moradores das pro-
ximidades.

Próxima Sessão Ple-
nária Ordinária, dia 26 
de agosto de 2024, às 
18 horas.

FINANÇASFINANÇAS

Receita Federal abre nesta sexta-
feira, 23 de agosto, consulta ao quar-
to lote de restituição do IRPF 2024
A partir das 10 horas desta 
sexta-feira (23), o quarto lote 
de restituição do IRPF 2024 
estará disponível para consul-
ta. Esse lote contempla tam-
bém restituições residuais de 
exercícios anteriores e 47.238 
restituições de contribuintes 
priorizados em razão do es-
tado de calamidade decretado 
no Rio Grande do Sul (RS).
O crédito bancário das 
5.347.441 restituições será re-
alizado ao longo do dia 30 de 
agosto, no valor total de R$ 
6.873.633.906,45. Desse total, 
R$ 469.100.307,42 refere-se 
ao quantitativo de restituições 
de contribuintes que possuem 
prioridade legal. Sendo 15.077 
restituições para idosos acima 
de 80 anos, 84.659 restituições 
para contribuintes entre 60 
e 79 anos, 7.168 restituições 
para contribuintes com algu-
ma deficiência física ou men-
tal ou moléstia grave, 27.372 
restituições para contribuintes 
cuja maior fonte de renda 
seja o magistério. Além disso, 
261.019 restituições serão des-
tinadas a contribuintes que não 
possuem prioridade legal, mas 
que receberam prioridade por 
terem utilizado a Declaração 
Pré-preenchida ou optado por 
receber a restituição via PIX. 
Foram contempladas ainda 
4.904.908 restituições destina-
das a contribuintes não priori-
tários.
Para saber se a restituição está 
disponível, o contribuinte 
deve acessar a página da Re-
ceita na internet (www.gov.br/
receitafederal), clicar em “Meu 
Imposto de Renda” e, em se-
guida, em “Consultar a Res-
tituição”. A página apresenta 
orientações e os canais de pre-
stação do serviço, permitindo 
uma consulta simplificada ou 
uma consulta completa da sit-
uação da declaração, por meio 
do extrato de processamento, 
acessado no e-CAC. Se identi-
ficar alguma pendência na de-
claração, o contribuinte pode 
retificar a declaração, corrig-
indo as informações que por-
ventura estejam equivocadas.
A Receita disponibiliza, ainda, 
aplicativo para tablets e smart-
phones que possibilita consul-

tar diretamente nas bases da 
Receita Federal informações 
sobre liberação das restituições 
do IRPF e a situação cadastral 
de uma inscrição no CPF.
A Receita Federal do Brasil 
(RFB) assume o compromis-
so de realizar pagamento de 
restituições apenas em conta 
bancária de titularidade do 
contribuinte. Dessa forma, as 
rotinas de segurança impedem 
o pagamento caso ocorra erro 
nos dados bancários informa-
dos ou algum problema na 
conta destino.
Para não haver prejuízo ao 
contribuinte, a RFB oferece 
o serviço de reagendamento 
disponibilizado pelo agente 
financeiro Banco do Brasil 
(BB) pelo prazo de até 1 (um) 
ano da primeira tentativa de 
crédito. Assim, o contribuinte 
poderá corrigir os dados 
bancários para uma conta de 
sua titularidade. Neste caso, o 
cidadão poderá reagendar o 
crédito dos valores de forma 
simples e rápida pelo Portal 
BB, acessando o endereço: 
https://www.bb.com.br/irpf, 
ou ligando para a Central de 
Relacionamento BB por meio 
dos telefones 4004-0001 (capi-
tais), 0800-729-0001 (demais 
localidades) e 0800-729-0088 
(telefone especial exclusivo 
para deficientes auditivos). 
Ao utilizar esse serviço o con-
tribuinte deve informar o val-
or da restituição e o número 
do recibo da declaração. Após 
isso, deve-se aguardar nova 
tentativa de crédito.
Caso o contribuinte não res-
gate o valor de sua restituição 
no prazo de 1 (um) ano, de-
verá requerê-lo pelo Portal 
e-CAC, disponível no site da 
Receita Federal, acessando o 
menu Declarações e Demon-
strativos > Meu Imposto de 
Renda e clicando em “Solicitar 
restituição não resgatada na 
rede bancária”.
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Respingos 
da Barragem

Carlos Omar Villela GomesCarlos Omar Villela Gomes
Fone: 54 99986- 2283Fone: 54 99986- 2283

NEM QUE SEJA POR UM DIA...
Ao reviver esta rua

De histórias bem contadas,

Trago a saudade mais nua

Despida nessas estradas.

Um pedaço do meu mundo

Foi comigo na bagagem...

Saudade, que fere fundo,

Judiou durante a viagem.

Meus olhos são labaredas

Jorrando um fogo feroz;

Buscando a sede das sedas

E um mundo feito por nós.

Os horizontes são lerdos

Pra os raios do meu olhar...

E o que há de bom nas veredas

Meus sonhos vão alcançar!

Um dia o tempo retorna,

Nem que seja por um dia,

Ao lugar que o tempo adorna

Como paixão e poesia.

À rua da minha infância,

À minha terra natal...

Onde floresce a esperança

Plantada lá no quintal!

Tenho calos das jornadas,

Cicatrizes, viração...

No cabelo alguma geada

E um potro no coração.

Hoje retorno sedento

De um ninho cheio de paz...

E encontro todo o alento

No colo manso dos pais.

Pois ainda existe um castelo

Nesta rua pequenina...

O mais gigante, o mais belo

E o que melhor me destina.

Um castelo de coragem

Que me faz ir, mas voltar...

Mostrando que a melhor viagem

É a de retorno pra o lar!
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 36 anos do CTG Teófilo Schroeder com um 
delicioso Galeto com Massa
  A Patronagem tem o praz-
er de convidar a toda a co-
munidade para comemorar 
os 39 anos do CTG Teófilo 
Schroeder com um delicio-
so Galeto com Massa
 O evento acontecerá no 
próximo dia 24/08,  e terá 
a troca do prendado, apre-
sentações das invernadas 
da casa e as 21 horas, jan-
tar e após o jantar, a ani-
mação fica por conta de 

Fábio Martello e Banda.
Programação:
19h: Troca do Prendado
20h: Apresentação das In-
vernadas
21h: Jantar e logo após, 
Fandango!
Não perca essa noite espe-
cial de cultura e tradição 
gaúcha, venha celebrar 
conosco  mais um ano .

SAÚDESAÚDE

Passo Fundo entrou no 
mapa de registros de ca-
sos da mpox, doença 
causada por um vírus, 
e que alertou a  Organi-
zação Mundial da Saúde 
pelo surgimento de uma 
nova variante. Além de 
Passo Fundo, outros qua-
tro casos foram registra-
dos no Rio Grande do 
Sul, sendo três em Porto 
Alegre, e um na cidade de 
Gravataí.

A secretária de saúde de 
Passo Fundo, Cristine Pi-
lati, explicou que a doen-
ça foi detectada em um 
paciente do sexo mascu-
lino. Entretanto, ela res-
saltou que este caso não 
é autóctone, ou seja, ele 
não foi adquirido na ci-
dade.Conforme Pillati,  o 
registro aconteceu ainda 
no mês de julho, por uma 
clínica privada da cidade. 
O paciente realizou uma 

RS registra cinco casos de mpox, 
um deles em Passo Fundo

viagem para São Paulo, e 
no retorno realizou ex-
ames. Após o diagnóstico 
feito por um laboratório 
privado, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde recebeu a 
notificação.
 Segundo a secretária,  
após a confirmação do 
caso, o paciente permane-
ceu em isolamento pelo 
período necessário. De 
acordo com a a notifi-
cação encaminhada para 
Secretaria de Saúde, neste 
momento o paciente se 
encontra bem.  O órgão 
municipal ainda  não 
tem a confirmação sobre 
a variante que contami-
nou o paciente de Passo 
Fundo, porém, Cristine 
destacou que, pelas infor-
mações recebidas, foi um 
caso sem complicações 
mais graves.
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Conveniência

Troca de Óleo

Combustível e
Lubrificantes
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A 7ª rodada da Taça Lucia-
na de Moura foi realizada 
no último final de semana 
no Ginásio Leandro Ghel-
len, em Mormaço, e trouxe 
uma série de confrontos in-
tensos que acirraram ainda 
mais a busca por uma vaga 
na próxima fase do tor-
neio. À medida que a com-
petição se aproxima de sua 
reta decisiva, o nível téc-
nico das equipes tem se el-
evado, resultando em par-
tidas emocionantes e de 
grande competitividade. 
Resultados da 7ª Rodada 
Os jogos da 7ª rodada 
foram marcados por 
vitórias expressivas e revi-
ravoltas que mexeram 
com a classificação geral. 
Confira os resultados: 
ACM 6x1 El Niño: A equipe 
do ACM dominou a par-
tida do início ao fim, gar-
antindo uma vitória con-
vincente sobre o El Niño. 
Com essa vitória, o ACM 
se fortalece na busca por 
uma vaga na próxima fase. 
Ousadia 7x1 Empreiteira 

RMV: Em um confronto que 
mostrou o poder ofensivo 
da equipe, o Ousadia não 
deu chances à Empreiteira 
RMV, ampliando sua van-
tagem na tabela e demon-
strando que é um dos 
times a serem observados 
de perto na competição. 
Rio Grandense 0x4 Parce-
ria: A Parceria apresentou 
um jogo sólido e bem or-
ganizado, superando o 
Rio Grandense com uma 
vitória sem sofrer gols. Este 
resultado coloca a Parceria 
em uma posição confor-
tável para a classificação. 
Amigos do Jair 4x10 MFC: 
Em uma das partidas mais 
movimentadas da rodada, 
o MFC impôs um ritmo 
forte e conseguiu uma 
goleada sobre os Amigos 
do Jair. O resultado refor-
ça o potencial do MFC de 
avançar na competição. 
Varonil 6x10 Posse Godoy: 
Fechando a rodada, Posse 
Godoy e Varonil protago-
nizaram um duelo equili-
brado, mas a eficiência do 
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Taça Luciana de Moura: Reta Final Aquece 
Disputa por Classificação

ataque da Posse Godoy 
fez a diferença, garantin-
do a vitória e colocando 
a equipe em uma posição 
favorável na tabela. 
E x p e c t a t i v a s 
para a 8ª Rodada 
Com os resultados da 7ª 
rodada, a disputa pela 
classificação ficou ainda 
mais acirrada, e as equi-
pes se preparam para a 8ª 
rodada, que promete ser 
decisiva. A rodada está 
marcada para o dia 31 
de agosto, e os confron-
tos prometem ser de alto 
nível, com cada equipe 
lutando para garantir sua 
vaga na próxima fase. Con-
fira os jogos programados: 
18h00 – Rio Grandense 
x MFC: O Rio Grandense 
busca a recuperação 
após uma derrota difícil, 
enquanto o MFC tenta 
manter o embalo e con-
solidar sua posição entre 
os primeiros colocados. 
19h00 – El Niño x Parce-
ria: El Niño tentará sur-
preender e se reerguer 

na tabela, mas terá pela 
frente a Parceria, que vem 
de uma vitória convin-
cente e quer garantir sua 
classificação antecipada. 
20h00 – RMV/Construtora 
x Varonil: Ambas as equipes 
precisam da vitória para 
melhorar sua situação na 
tabela, tornando esse con-
fronto crucial para as pre-
tensões de classificação. 
21h00 – Amigos do Jair x 
PSG/Posse Godoy: Após 
uma derrota pesada, os 
Amigos do Jair tentam se 
recuperar, mas terão que 
enfrentar a forte equipe 
da Posse Godoy, que vem 
de uma vitória importante. 
22h00 – Ousadia x ACM: Em 
um dos jogos mais aguar-

dados da rodada, Ousadia 
e ACM, ambas vindo de 
vitórias expressivas, se en-
frentam em um duelo que 
pode definir as posições de 
liderança na competição. 
À medida que a Taça Luci-
ana de Moura se aproxima 
da fase decisiva, a expec-
tativa é de jogos cada vez 
mais disputados, com as 
equipes se esforçando ao 
máximo para garantir sua 
presença nas etapas finais 
do torneio. A comunidade 
esportiva de Mormaço 
segue acompanhando de 
perto cada lance, em uma 
competição que já se tor-
nou um dos eventos es-
portivos mais aguardados 
da região.


